



Bibelwerk Linz: Die biblische Botschaft vielfältig entdecken

Die biblische Botschaft prägt und bereichert unser Leben. Wir lassen uns von ihr berühren, begeistern und herausfordern. Für uns ist die Bibel vorrangige Quelle kirchlichen Handelns. Darum ermutigen wir, sich der biblischen Botschaft zu öffnen.

Wir unterstützen die ehren- und hauptamtlichen Seelsorger/innen bzw. Mitarbeiter/innen bei ihrer bibelpastoralen Arbeit, damit es gelingt, in ihren jeweiligen Arbeitsfeldern Kirche zukunftsfähig zu gestalten.

Wir nehmen die Menschen ernst

Weil wir begleiten und aufbauen/auferbauen wollen, bieten wir Anregungen und Perspektiven, um die Bibel besser kennenzulernen und als spirituelle Quelle zu entdecken. Dabei fühlen wir uns einem Menschen- und Weltbild verpflichtet, das die Menschen in ihrer schöpferischen Würde, mit ihren Erfahrungen und in ihrer Gleichberechtigung ernst nimmt. Daher sprechen wir uns gegen jede Art von Vereinnahmung aus. Wir haben gesellschaftliche Entwicklungen und die religiöse Weltanschauungsszene im Blick und geben dazu Anfragenden beratend Auskunft.

Wir erschließen Bibeltexte

Mit unseren Veranstaltungen, Publikationen, Fernkursen und Ausstellungen machen wir Lust auf die Bibel. Wir stellen uns den Fragen der Menschen zu Bibeltexten.

Mit erfahrungsorientierten Methoden erschließen wir biblische Themen praktisch und allgemein verständlich sowie wissenschaftlich verantwortet, um einem wortwörtlichen Verständnis der Bibel entgegenzuwirken. Wir ermutigen, eigenverantwortlich Bibeltexte zu erschließen und als lebensrelevant zu erfahren

- im Entdecken der Bibel in Pfarrgemeinden und Gruppen,
- in der Weitergabe der biblischen Botschaft in der Erwachsenenbildung und im Religionsunterricht,
- in der persönlichen Bibellektüre,
- in der Gestaltung von liturgischen Feiern.

Wir vernetzen uns

Wir fördern die Bibelarbeit in den einzelnen Regionen.

Wir vernetzen uns mit anderen Einrichtungen der Diözese Linz, der Kirche in Österreich sowie bibelpastoralen Stellen im In- und Ausland. Wir engagieren uns in der Zusammenarbeit mit Personen und Institutionen innerhalb und außerhalb der Kirche. Wir unterstützen die Verkündigung der biblischen Botschaft in ärmeren Ländern.

Wir regen an, dass die menschenfreundliche Botschaft der Bibel in allen pastoralen Handlungsfeldern den ihr angemessenen Raum bekommt.

Das Bibelwerk Linz ist in den Bereich Bildung und Kultur im Pastoralamt Linz eingebunden. Unsere Arbeit wird vom ehrenamtlichen Bibelteam begleitet und vom Verein „Freunde des Bibelwerkes“ unterstützt.

Vielfältig sind unsere Angebote und Produkte:

Highlights unserer Arbeit

Das Bibelwerk Linz ist bekannt für die Ausstellung „Expedition Bibel“, die dazu einlädt, das Buch der Bücher mit allen Sinnen zu erleben. Bei dieser Wanderausstellung gilt vor allem der Satz: „Bitte berühren!“ Über 880.000 Menschen haben bisher die Ausstellung in Österreich, den Nachbarländern und darüber hinaus (Weißrussland, Jerusalem) besucht.

Viele unserer Neuerscheinungen zeichnen sich durch ihre inhaltliche Qualität und Anwendbarkeit für die Praxis aus. Wir veröffentlichen auch zahlreiche biblische Artikel und praktische Materialien als Downloads auf unserer umfangreichen Homepage (www.bibelwerklinz.at). Allein das von uns erstellte Bibellexikon wurde in einer Auflage von über 20.000 Stück gedruckt und unsere Familienbibel geht demnächst in die zweite Auflage.

Der „Linzer Bibelkurs“ findet 2019 zum achten Mal statt und hat sich in vielen Pfarren als ein Fixpunkt im biblisch-spirituellen Angebot rund um die Fastenzeit etabliert.

Zahlreiche weitere Bibelkurse und Veranstaltungen bieten wir das ganze Jahr über an – Bibel-Grundkurse, der jährliche Diözesane Bibeltag, österreichweite Bibelpastorale Studientagungen bis hin zu vielen Einzelabenden mit unterschiedlichsten biblischen Themen. Zu den Lektorenfortbildungen im Herbst sind etwa 1000 Lektorinnen und Lektoren gekommen. Das dazugehörige Heft „Lebendig ist das Wort“ wurde in nur drei Monaten mehr als 15.000 Mal verkauft.

Außerdem betreiben wir online und im Diözesanhaus einen gut sortierten Shop, wo es eine Vielzahl biblischer Produkte zu erwerben gibt. Unser Team (12 engagiert Mitarbeitende) freut sich über jeden Besuch im Bibelwerk Linz (Kapuzinerstraße 84) oder Ihren Anruf (0732/7610-3231) bzw. Ihre Mail: bibelwerk@dioezese-linz.at

FRANZ KOGLER

leitet seit 30 Jahren das Bibelwerk der Diözese Linz, wo er mit seinem Team versucht, möglichst vielen Menschen einen lebendigen Zugang zur Bibel schmackhaft zu machen – www.bibelwerklinz.at.